

2026
月刊

すざかしどうぶつえん

1月号 No.297

1月の休園日：1日（木）、2日（金）、3日（土）、5日（月）、
13日（火）、19（月）26日（月）



年末年始の休園のお知らせ

12月29日（月）～1月3日（土）の期間は休園いたします。
1月4日（日）からは通常開園します。

スザッチ

今月のイベント

1月4日（日）、1月10日（土）～12日（月）

【動物園でハッピーニューアイ



詳しい内容はホームページをご覧ください。



みずべ てきおう からだ も
水辺に適応した体を持つカピバラ

からだ みずべ てきおう かたち
カピバラの体は水辺に適応した形になっています！



め はな おな たか
目と鼻が同じ高さに
あり、水面から周囲
を見渡しながら呼吸
ができる



たいもう みず す
体毛は水を吸い
にくく、乾きやす
い毛になっている



なぜ水辺に適応する必要があったのかも考えてみよう！



今年の干支は午（うま）！

皆さん、今年の干支はご存じですか？ そうです！ 今年は「午年（うまどし）」です！ 昨年は巳年（へびどし）、一昨年は辰年（たつどし）… どちらも須坂市動物園で飼育していない動物でしたが、今年の動物は飼育しているウマです！ 当園では3頭のポニーと1頭のロバを飼育しています。あれ？ どちらもウマなの？ と思った方はいませんか？

まず、ポニーはウマです！ 実は「ポニー」というのは動物の種類ではなく「呼び名」です。 ポニーとウマの違いは、体高（地面から肩の高さ）が147cm以下だと「ポニー」、それ以上高いと「ウマ」と分類されます。ということは、当園で飼育している3頭はみんな147cm以下ですので、「ポニー」となるわけです。

では、ロバは？ ロバはロバという種類です。しかし、奇蹄目ウマ科（1本のひづめを持ったウマの仲間）に分類されることからウマの仲間なのです。

南園の家畜エリアに行くと、ポニーとロバを近くで観察することができます。一見、とても似ていますが、よく見ると違うところがたくさんあります。体の大きさ、耳の長さ、尻尾の毛の長さ、などなど…。動物園に遊びに来られたときには、実際に自分の目で見て、ポニーとロバの違いを見つけてほしいと思います。

2026年の1年間、ポニーの「ゆき」、「金太郎」、「はる」とロバの「アイボン」には動物園をたくさん盛り上げてもらうので、皆さん会いに来てくださいね☆彡

ポニー担当 山口



ポニー（ゆき）



ロバ（アイボン）



ニホンイヌワシ 竜胆（りんどう） 独り立ち

2025年3月に当園で初となるニホンイヌワシの子供「竜胆」が誕生し、すくすくと育ってくれました。

親鳥の風輝（ふうき／オス）・小櫛（こなら／メス）にくっついたり、エサをねだったり、追いかけたり。初めての子供の誕生でソワソワしていた飼育員とは裏腹に、親鳥は冷静にきっちり役目を果たしてくれました。

ニホンイヌワシの繁殖期は冬で、そろそろ両親が次の繁殖の準備を始める頃です。

そして、両親と竜胆のお別れの時もあります。親鳥は次の繁殖準備が始まると子供をテリトリーから追い出します。それが独り立ちの合図なのです。

飼育下ではスペースが限られるため、竜胆が親鳥に攻撃されてしまう可能性があります。

そのため、冬前には子供と親鳥は離さなくてはならないのです。

2025年10月に竜胆を新ニホンイヌワシ舎へ移動しましたが、竜胆はまだまだ、1羽で暮らすのは寂しいようで、親鳥が見えるところに張り付いてジッと見つめています。

体も立派になり、自分でエサを食べ、空を飛ぶことができても「まだ子供」

不安そうな雰囲気で可哀そうに思いますが、これも竜胆の安全のため。

これからニホンイヌワシ界を支える存在として、頑張って！

ニホンイヌワシ担当 笹島



須坂市動物園／臥竜公園管理事務所

Tel : 026-245-1770 Fax : 026-248-1793



HPは、こちら！